
 

笑顔いっぱい、力を伸ばす２学期に！ 

校 長 遠 藤 隆 典  

北海道の夏なのに・・・、変わってしまった・・・、そんな思いを感じた方が多かったのではないでしょう

か。記録的な蒸し暑い日が続いていますが、２学期が始まりました。子どもたちは、朝から汗をかきな

がらも笑顔で元気登校してきました。事故なく安全な夏休みをというのが何よりの願いでしたので、

大きな事故の報告もなく始業式を迎えられ、ほっとしています。 

始業式にあたり、この 4 ヵ月間の 2学期を、「笑顔がいっぱいで、力を伸ばす学期にしよう！」という

話をしました。気持ちのいい挨拶をする、安全に気を付ける、友達を思いやる、そんなことを意識して

みんなで笑顔がいっぱいの学校にしていこうという思いを伝えました。また、大切な力をしっかり身に

付けていく意識も高めてほしいと伝えました。高めてほしい力として、話を聞く力、考えを伝えたり説

明する力、自分から考えて行動する力、それらを日々の学習の中でチャレンジして身に付けてほしいと

いう話をしました。子どもたちは、とても真剣に話を聞いていました。教職員・子どもたちでどんな２学

期を目指していくか共有することができたと感じています。 

始業式後の教室では、早速様々に活動が始まりましたが、暑さにめげず頑張る姿は、大変立派でし

た。このように学年・学級における毎日の様々な活動の中で先生・友達と一生懸命な取組を積み重ね

て、「笑顔いっぱい、力を伸ばす２学期」を実現していくことを期待しています。 

子どもたちの笑顔と力を育むために、全職員で力を

合わせて取り組んでいきます。保護者・地域の皆さま、２

学期もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 
 

安全に過ごすために～熱中症対策に気を配りながら～ 

全国、そして北海道で熱中症による死亡事故が発生しています。市内小

中学校では全学校が金曜日まで午前授業（給食後下校）、体育の中止とい

う対応をしていますが、来週以降も、日課変更等の対応をしていく場合は、

なるべく早くに周知していけるよう努力していきます。 

上の写真は、職員室の大型モニターで提示している情報です。環境省が、示している暑さ指数

（WBGT）です。指数により「厳重警戒」⇒「危険」となり、活動の制限あるいは中止の基準になっていま

す。全職員でこの指数なども参考にして安全に過ごすための熱中症対策を行っていきます。 

子どもたちには、授業中も水分補給できるように水筒の持参を奨励しています。また、塩分・ミネラ

ル補給のため、水だけでなくスポーツドリンクも当面の間、認めています。 

毎日、水筒を持たせることになりますが、各ご家庭でのご協力をよろしくお願いいたします。 
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タブレットを使ったタイピングカップを行います。 

参加は、自分で考えて、自分で決めましょう！ 



 

潮まつり PTA ねりこみ 大変な暑さの中、ご協力感謝致します！ 

7 月 29 日(土)、おたる潮まつりの稲穂小学校 PTA 梯団に西陵

中学校と合わせた約 260 名が参加し、大梯団として猛暑の中、踊

り歩き、祭りを盛り上げました。 

当日は、記録的な暑さでしたので熱中症対策が重要になりまし

たが、保護者・教職員が臨機応援に素晴らしい動きをしてくださり

ました。体調不良になった児童が数名でましたが、大事に至らずに、対応のチームワークに感謝致しま

す。参加者だけではなく帯同者や様々な関係者のみなさまのサポートに感謝致します。おかげさまで

忘れられない夏の思い出になったようです。来年もぜひ盛り上がりましょう！ 
 

 ※校長の自分は体調不良で参加できず大変残念で悔しく情けない思いをしました・・・。皆さまのお力に
なれず悔しい夏でした。来年こそは盛り上げられるように準備していきます。 

 

メールでの情報発信が増え申し訳ございません。周知を工夫していきます！ 
保護者への情報提供をすみやかに効率よく行い、安心安全な学校生活へと考え、様々な連絡や配

付文書のペーパーレス化・デジタル化を進めメール・アプリからの連絡・配信を行っています。 

効率化を進める反面、それが多々重なってしまい、多くのメールでご迷惑をおかけしています。 

保護者アンケートでも、頻繁に送られてくるメール等は確認できないというご意見をいただきまし

た。保護者もお忙しいので、もっともなご意見だと受けとめています。 

現在学校には、様々な関係機関から、周知文書や配布文書が届いていることや、安心・安全につな

がる情報を素早く情報発信できるこのメール・アプリの活用は、今後も続けていくことが効率的だと

考えております。ご理解・ご協力をお願い致します。 

そこで、配信時に、すぐ確認していただきたい情報と、あわてずに仕事後などに確認していただけ

ればいい情報について、件名で区別がつくように周知を工夫していきます。 

今後、メール・アプリからの配信情報は、次のように工夫していいます。 
 

★なるべく早く確認いただきたい情報→件名に【重要】とつけていきます。 
 

件名に【重要】がついていないものは、お時間ができた時にご確認いただければと考えています。 

今後、このように周知を工夫に取り組んでいきます。件名の見出しにご注目ください。ご理解とご

協力をお願いいたします。 
 

夏休み中 保護者有志による「朝のラジオ体操」が実施されました！ 
夏休み期間中の７月３１日～８月４日の５日間、保護者有志によ

る「朝のラジオ体操」が企画され、毎日多くの児童・保護者が稲

穂小学校玄関前に集まり実施されました。NHK ラジオ放送に合

わせてラジオ体操第一を、そして、その後は、ラジオ体操第二

を毎日行いました。みんなで気持ちのいい運動の時間を過ご

しました。取組を聞きつけ参加する地域の方の姿もありました。

児童は毎日２０～３０人集まり、４０名の参加があったようです。 

かつては、町会主催で多くの地域で行われていた取組ですが、昨今は実施しないところが増えて

います。そんな地域の状況の中、子どもたちに経験をさせたいと考えた保護者の思いが具現化され

た取組でした。 

本校は、コミュニティースクールです。子どものための活動が、地域の方の中で企画され協力できる

人が力を合わせて実施されていくというのが理想的な姿です。今回、保護者が支え合って取り組ま

れているのを見て、こういう自主的にイベントが実施されていく雰囲気が素晴らしいと感じました。 


